

## PSKF – NÄCHSTE FRISTEN

Chères et Chers membres de la FEDE,

Nach Ablauf der Vernehmlassungsfrist zum PSKF bereitet sich die FEDE zusammen mit dem VOPSI und dem VPOD auf die nächsten Fristen der Delegation des Staatsrats vor. Die für den 21. und 25. August angesetzten Sitzungen werden entscheidend sein, um die Strategie in diesem komplexen, ja gar heiklen Dossier festzulegen.

Die starke Beteiligung der öffentlichen Dienste an der Demonstration gegen das PSKF, trotz unfreundlicher Wetterbedingungen, ist als voller Erfolg zu vermerken. Die Mobilisierung legitimiert die entschlossene Haltung der Organisatoren gegenüber den zahlreichen Massnahmen, die einmal mehr auf das Personal des Staats Freiburg abzielen, nur gut zehn Jahre nach dem letzten Sparplan von 2013.

Zur Erinnerung: Der damals eingeführte Solidaritätsbeitrag hat vor allem eine Zunahme des Staatsvermögens ermöglicht, das sich heute auf mehr als 520 Millionen Franken beläuft!

Die FEDE erwartet nun wirkliche Verhandlungen mit dem Staatsrat mit dem Ziel konkreter Anerkennung und Wertschätzung seitens des Arbeitgebers Staat gegenüber dem Personal.

**Wir lassen nicht locker!** Gemeinsam können wir etwas in Bewegung setzen zur Verteidigung eurer wirtschaftlichen Interessen und eurer Rechte. Dies durch eure Verbände, die sich in diesem Kampf engagieren.

 **Reserviert euch noch heute den Spätnachmittag am Donnerstag, 11. September 2025** (genaue Zeit folgt) für eine mögliche Generalversammlung der öffentlichen Dienste. Genaueres kommunizieren wir euch Ende August.

## KBF – DIE KRITIK HAT FRÜCHTE GETRAGEN

Die Proteste und die Kritik der FEDE und des VPOD über fehlende Parität in der Zusammensetzung der KBF haben zu einer neuen Herangehensweise geführt, die dem Artikel 18 des StPG entspricht.

Die FEDE freut sich über diesen Fortschritt. Der neue Vorschlag ist aktuell in eingeschränktem Vernehmlassungsverfahren. Auch wenn es mehrere Anläufe brauchte, um uns betreffs Zusammensetzung und der Vertretung der Angestellten Gehör zu verschaffen, zeigt das Resultat einmal mehr, dass Beharrlichkeit und Solidarität den entscheidenden Vorteil bringen, wenn es um die Verteidigung der beruflichen Rechte geht.

☀️ Im Namen des ständigen Sekretariats der FEDE wünschen wir euch einen erholsamen, sonnigen und mit Freude gefüllten Sommer!

Isabelle Castella, Präsidentin